

KLEINE ANFRAGE

des Abgeordneten Dr. Matthias Manthei, Fraktion der BMV

Großprojekte in Vorpommern

und

ANTWORT

der Landesregierung

Im Nordkurier vom 8. Dezember 2017 heißt es, der Parlamentarische Staatssekretär für Vorpommern sei überzeugt, „dass das geplante Ikareum eines der vier vom Land geplanten Großprojekte Vorpommerns sein werde“. Im Nordkurier vom 14. September 2017 hatte die Ministerpräsidentin drei größere Projekte angekündigt.

1. Wie viele Großprojekte in Vorpommern strebt die Landesregierung derzeit an?
2. Warum ist die in Frage 1 genannte Anzahl so bestimmt?
3. Warum divergieren die Ankündigungen der Ministerpräsidentin und des Parlamentarischen Staatssekretärs für Vorpommern hinsichtlich der Anzahl der Großprojekte?

Die Fragen 1, 2 und 3 werden zusammenhängend beantwortet.

Großprojekte sind grundsätzlich geeignet, die regionale Entwicklung Vorpommerns zu befördern. Anzahl und Umfang der Projekte sind bisher nicht konkret definiert. Die zitierten Zahlen geben lediglich eine Größenordnung zu Orientierungszwecken an und stehen insofern nicht im Widerspruch. Im Übrigen wird auf die Antwort der Landesregierung zu Frage 1 der Kleinen Anfrage auf Drucksache 7/1080 verwiesen.

4. Welche Ziele verfolgt die Landesregierung bei der Ankündigung und gegebenenfalls auch Umsetzung der Großprojekte?

Die angekündigten Großprojekte sollen in besonderer Weise Impulse für die Entwicklung in Vorpommern setzen.

5. Welche Großprojekte in Vorpommern zieht die Landesregierung derzeit in Betracht?
6. Ist das sogenannte Ikareum in Anklam eines der Großprojekte?

Die Fragen 5 und 6 werden zusammenhängend beantwortet.

Die Meinungsbildung innerhalb der Landesregierung ist hierzu noch nicht abgeschlossen.

7. In welcher Weise werden die Bürger Vorpommerns an der Auswahl der Großprojekte beteiligt?

Die Mitglieder der Landesregierung und der Parlamentarische Staatssekretär für Vorpommern sind zur Frage möglicher Großprojekte bei verschiedensten Gelegenheiten mit Bürgerinnen und Bürgern sowie Repräsentanten aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft in Vorpommern im Gespräch.

8. Wann wird frühestens über das erste Großprojekt entschieden?
9. Wann wird spätestens über das erste Großprojekt entschieden?

Die Fragen 8 und 9 werden zusammenhängend beantwortet.

Notwendige Entscheidungen werden nach Klärung der relevanten Fragen und nicht anhand einer abstrakten Zeitschiene erfolgen.